

El programa del mes

Viaje por la Europa de los ciudadanos



El programa de este mes está dirigido a estudiantes de ESO y Bachillerato, y según palabras de sus propios autores "intenta facilitar el aprendizaje de unos conocimientos básicos sobre los países y las instituciones comunitarias, al tiempo que contribuye a promover un sentimiento de ciudadanía europea".

Nos encontramos delante de un sencillo pero eficaz programa de autor que corre bajo el sistema operativo DOS. Esta es una de sus ventajas, y es que los requerimientos del sistema son mínimos, pudiendo utilizarse en prácticamente cualquier ordenador.

Por desgracia esta ventaja se convierte en desventaja si somos amigos de los programas que tienen espectaculares gráficos y sonidos, ya que los dibujos del mismo están en formato CGA y la música que los acompaña es un poco simple.

Este programa lo podemos bajar de la siguiente dirección <http://maseducativa.com/software/>. En esta dirección podemos encontrar varios programas educativos que están agrupados por materias: matemáticas, ciencias naturales, geo-

grafía e historia, física y química, lengua y literatura, idiomas, clásicas, educación física, tecnología, educación infantil, educación especial, profesorado y otras áreas.

El programa que nos ocupa hoy se encuentra en el apartado de geografía e historia. Para bajarlo debemos hacer clic en "Ficha técnica y descarga". En seguida se abre una pantalla con la ficha técnica del programa: autores, descripción, tipo de licencia... Ahora debemos hacer clic en "Descarga" y se abre un cuadro de diálogo que nos pregunta lo que queremos hacer. Debemos hacer clic en "Guardar este programa en disco" e indicar en que carpeta deseamos almacenarlo.

La descarga se hace con bastante rapidez. También es cierto que el programa sólo ocupa 186 Kb.

Una vez descargado debemos descomprimirlo usando el programa Winzip u otro programa descompresor que nos permita trabajar con archivos ZIP.

Una vez descomprimido el programa ocupa 622 Kb.

Para empezar a trabajar con él debemos hacer doble clic sobre el archivo CE o sobre Inicio.

Al iniciarse el programa aparece una pantalla inicial en la que podemos elegir entre cuatro opciones:

- **Viajar por Europa:** este es un juego similar a la Oca o al Monopoly donde pueden



participar hasta tres jugadores (o tres equipos de jugadores).

El jugador parte con un número de Ecus (ahora Euros) que depende del número de preguntas que pueda responder después de una pequeña evaluación inicial. A partir de aquí empieza el verdadero juego, donde el jugador debe echar los dados (virtuales, naturalmente) para ver el número de casillas que avanza (o retrocede).

- **Buscar información:** esta opción nos abre tres posibilidades: explorar el mapa de Europa, buscar datos de la Unión Europea y ver datos de los países que conforman la U.E.

Este apartado se queda un poco pobre, debido en parte a que los datos son un poco escasos y a que los gráficos no son muy atractivos, pero puede resultar útil como refuerzo educativo para algunos alumnos.

- **Autoevaluaciones:** permite que el alumno haga una autoevaluación sobre tres apartados: ciudades y banderas, Unión Europea y países que conforman la Unión Europea.

- **Ver informes:** esta opción nos permite ver las diferentes actividades realizadas por los alumnos y los resultados obtenidos en cada una de ellas.

En definitiva, viaje por la Europa de los ciudadanos es un sencillo programa que, a pesar de no ser muy vistoso, puede ayudarnos a trabajar en el aula de forma lúdica algunos aspectos relacionados con la Unión Europea. ■